

Ein kostenloses Angebot der Busch-Stiftung >Seniorenhilfe< in Kooperation mit der



**Einladung zum Vortrag** mit Frau Heike Georg zum Thema:

## Selbstbestimmt leben - was ändert eine Demenz daran?

Ein selbstbestimmtes Leben zu führen ist ein allzu menschlicher Wunsch. Daran ändert in den allermeisten Fällen auch eine Demenzerkrankung nichts.

Unter Berücksichtigung der Besonderheiten der Demenz erleben jedoch (ver-)sorgende Angehörige/Betreuende/Pflegende nicht selten das Dilemma, dass ihr eigenes Verantwortungsgefühl und ihre Fürsorgepflicht dem Beharren des Erkrankten auf einem hohen Maß an Selbstbestimmung gegenüberstehen.

Was sind die Besonderheiten einer Demenz, und wie verändern sie den Alltag im Hinblick auf ein selbstbestimmtes Leben? Was sollte man wissen, wenn man einen Menschen mit Demenz begleitet, betreut oder pflegt?

Dem Prinzip "Demenz verstehen bringt Verständnis" folgend will diese Veranstaltung informieren und Fragen von Betroffenen und Interessierten beantworten.

Termin: Mittwoch, 15. November 2017 um 18.00 Uhr

Ort: Bergische VHS Solingen, Mummstraße 10, 42651 Solingen,

3. Etage, Raum 322 (Forum, 💍)

Referent: Heike Georg, Dipl. Psychologin

und Koordinatorin des Kölner Alzheimer Forums

**Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.**